

Economía

Y LABORAL



Un manifestante lanza huevos contra la sede de la embajada de Canadá en Madrid para protestar por la política pesquera del país norteamericano. /ÓSCAR MORENO.

Madrid, 'tomada' por miles de manifestantes

Pescadores, ganaderos, trabajadores de Galerías y despedidos de Alcatel protestan de su situación

En torno a cinco mil personas procedentes de municipios pesqueros gallegos se manifestaron ante la embajada de Canadá contra el recorte de cuotas del fletán y en protesta por las agresiones sufridas por los pesqueros gallegos. Junto a esta protesta, Madrid 'sufrió' la de los agricultores de toda España, los trabajadores de Galerías y los de la firma Alcatel.

AGENCIAS
MADRID

Trabajo sí, piratas no» y «Galicia unida jamás será vencida» fueron las consignas más coreadas por los manifestantes. Banderas, pancartas y bocinas fueron exhibidas con profusión por los manifestantes en un ambiente crispado y tenso. La embajada de Canadá retiró su bandera en previsión de posibles altercados. Miembros del Bloque Naciona-

lista Galego (BNG) lanzaron huevos, jureles y monedas contra la sede de la embajada y también contra los integrantes de la comitiva que encabezaba el acto, algunos de los cuales, como el alcalde de Vigo, el socialista Carlos Príncipe, resultaron visiblemente impactados.

Durante la madrugada, 50 autocares habían partido de distintos municipios gallegos, principalmente de Vigo, en dirección a Madrid, donde llegaron alrededor del mediodía. A continuación se dirigieron a la embajada de Canadá, fuertemente custodiada por miembros del cuerpo nacional de policía.

Al término de la concentración, el capitán del Estai, Enrique Davila, leyó un manifiesto en el que pidió al Gobierno de Canadá, en nombre de todas las organizaciones convocantes, el cese de las agresiones y el respeto al derecho internacional. Según manifestó Davila «Estamos ante la casa de un gobierno delincuente que hace pocos días abrió

fuego contra un trozo de territorio europeo y que debe ser condenado por su fechoría».

Los cerca de 3.000 manifestantes que protestaron a mediodía ante la embajada de Canadá contra la política pesquera de ese país se dirigieron por la tarde a la sede de las Comunidades Europeas en Madrid donde pidieron mayor firmeza de la UE en la guerra del fletán. Los manifestantes permanecieron cerca de media hora ante la sede de las Comunidades Europeas y corearon gritos pidiendo mayor firmeza de la Unión Europea en el conflicto pesquero con Canadá, antes de disolverse pacíficamente.

Galerías

Unos 500 trabajadores de Galerías Preciados se concentraron ante el Ministerio de Comercio para protestar por la posibilidad del cierre de la empresa. Gonzalo Menéndez, representante de UGT, dijo que una delegación de trabajadores se

entrevistó durante media hora con el director general de Comercio Interior, Javier de Paz, quien no les aportó ninguna novedad que ayude a resolver los problemas de la compañía. Los representantes sindicales de Galerías y de la intervención judicial se reunirán hoy para fijar la fecha del cobro de las nóminas de marzo, según se acordó en el encuentro mantenido ayer entre sindicatos y dirección en la sede de los grandes almacenes, dijeron fuentes sindicales.

Alcatel

Por su parte, efectivos antidisturbios de la Policía Nacional cargaron ayer al mediodía durante unos minutos contra los trabajadores de Alcatel cuando se manifestaban ante el ministerio de Industria e intentaban cortar el paseo de la Castellana, sin que se produjera ningún herido. Unos 3.000 trabajadores de Alcatel se concentraron a primera hora del día ante el Ministerio para protestar contra el expediente de regulación de empleo que ha presentado la compañía.

Pulso Económico
PRIMO GONZÁLEZ

Mejoran las empresas

LOS resultados de las empresas españolas durante el pasado año han sido excelentes, pero las dos razones principales por las que cabe adjudicarles este calificativo deberían dar un importante motivo de reflexión. Según el avance publicado por la Central de Balances del Banco de España, la principal motivación de esta mejora de los beneficios reside tanto en el descenso de los gastos de personal como en la tremenda caída de los costes financieros que han registrado las empresas a lo largo del pasado año.

La reducción de los gastos de personal ha sido el resultado de una destrucción de empleo del 4,4%. Los costes por persona ocupada aumentaron un 3,9%. Fruto de estas dos variaciones, el coste global de personal (es decir, el dinero que las empresas se gastaron en abonar la nómina y los gastos de tipo social) ha descendido. Este descenso no tenía precedentes en el conjunto del sector empresarial desde hace una docena de años y es bastante indicativo de las políticas de ahorro de costes a las que se enfrentaron las empresas españolas durante el pasado año.

Cabría preguntarse, a la vista de estas cifras, eso que suele ser muchas veces una especulación capaz de convertirse en arma arrojadiza. Es decir, qué hubiera sucedido con el empleo si los salarios hubieran tenido un crecimiento nulo en pesetas corrientes. Dicho de otro modo, si el ahorro de costes de las empresas no hubiera recaído sobre la disminución de la plantilla sino sobre la reenumeración a cualquier aumento de salarios. En teoría, si esto se hubiera hecho así, las plantillas de las empresas habrían descendido solamente un 0,7 por ciento en vez del 4,4 por ciento en que descendieron.

Hay una diferencia, no obstante, en las cifras del pasado año. Al haberse producido un nuevo marco de relaciones laborales y una reforma de la legislación, podría haberse producido un efecto de sustitución de empleo de personal con muchos años de antigüedad por personal contratado mediante acuerdos de nueva modalidad, con carácter temporal o a tiempo parcial.